
 
 

 

 

In merito all’incontro PEBA del 2 luglio scorso, riteniamo, innanzitutto, evidenziare che il lavoro 

presentato dai tecnici è risultato chiaro, puntuale, approfondito e ben articolato, in un apprezzabile 

contesto condiviso e di confronto. 

Riteniamo pertanto che siamo di fronte ad una modalità corretta per iniziare a ragionare in modo 

diverso, concreto e innovativo sul tema dell’accessibilità. 

 

RILASCIO PATROCINIO/CONTRIBUTO ECONOMICO 

 

Vorremmo soffermarci, in particolare, sulla opportunità di rilasciare il patrocinio/contributo 

economico del Comune di Parma soltanto ad eventi che rispondano ai requisiti minimi di 

accessibilità. Crediamo che si tratti di un’azione concreta, molto efficace per aumentare il livello di 

accessibilità nella nostra città. Tale posizione l’abbiamo già espressa al sindaco di Parma, Michele 

Guerra (https://www.anmic-parma.it/anmic-parma-in-municipio-dal-sindaco-guerra-patrocinio-del-

comune-soltanto-agli-eventi-accessibili/) e, successivamente, al Consigliere incaricato per le 

Politiche di integrazione tra Ospedale e Territori, Antonio Nouvenne. La proposta ha trovato da 

entrambi ampio consenso. 

Ovviamente, per gli eventi organizzati direttamente dal Comune, non è da sottolineare la necessità 

del rispetto dei requisiti minimi essenziali. 

 

Di seguito una bozza di proposta 

 

Requisiti minimi essenziali 

Il patrocinio/contributo economico da parte del Comune di Parma potrà essere assegnato soltanto a 

quelli che eventi che rispettino i requisiti minimi essenziali, ossia l’accessibilità delle persone con 

disabilità fisica (possibilità di entrare, visitare e fruire l’intero evento, servizi igienici accessibili). 

Pertanto, sarà necessario, da parte del richiedente/organizzatore, dichiarare che è garantito l’accesso 

a tutte le parti interessate dall’evento. Eventi, pertanto, organizzati, a titolo di esempio, a Palazzo 

Dalla Rosa Prati (strada al Duomo 7), dove si sono svolte recentemente due mostre completamente 

inaccessibili (Degas, Van Gogh) o a Palazzo Marchi (Strada Repubblica 57), dove si sono svolti gli 

eventi “Candleligh” non accessibili, non potranno beneficiare del patrocinio/contributo economico 

del Comune di Parma.  

 
*Tali requisiti minimi essenziali dovranno essere considerati “prestazionali”, non quindi corredati da criteri formali di 

rispetto di normative già esistenti e di misure di legge (questo come primo step, per cercare di premiare le buone 

intenzioni da parte degli organizzatori e non limitare troppo l’accesso al patrocinio/contributo economico). 

 

Requisiti aggiuntivi 

Il Comune potrà richiedere ulteriori requisiti, in ottica di accessibilità universale (a titolo di 

esempio: comunicazioni in CAA, descrizioni audio/video, sottotitoli, braille, possibilità di scegliere 

il settore/posto, spazi di decompressione sensoriale, soluzioni luminose e cromatiche, banconi 

ribassati, etc.), che, se rispettati, saranno legati a una serie di incentivi (contributo economico ad 

hoc, possibilità di inserire nella promozione dell’evento un’apposita dicitura o una simbologia 

specifica per ogni aspetto di accessibilità rispettato). 
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NOTE AGGIUNTIVE 

 

Formazione 

Per le situazioni stabili e permanenti (musei, edifici pubblici) riteniamo fondamentale prevedere 

percorsi formativi periodici per i dipendenti/operatori sui temi della corretta relazione (d’aiuto e non 

solo) e comunicazione con le persone con disabilità, comportamenti adeguati in base alle diverse 

abilità, gestione e tenuta degli spazi (posizionamento arredi come vasi, cestini, portaombrelli, etc.), 

accorgimenti per favorire l’accessibilità. 

 

 

Raggiungimento dei luoghi 

Anmic sta dialogando con TEP (nella persona del direttore tecnico e d’esercizio, Davide Mezzadri e 

con l’assessore comunale alla Mobilità, Gianluca Borghi) per migliorare l’accessibilità dei bus, 

l’accessibilità delle fermate (o comunque la mappatura di quelle accessibili e non) e la formazione 

degli autisti. 

https://www.anmic-parma.it/trasporto-pubblico-importante-incontro-con-tep-per-la-piena-

accessibilita-dei-bus/ 

  

Percorso condiviso 

 

Anmic Parma è a disposizione per offrire i pareri degli utenti con disabilità e la consulenza dei 

propri tecnici di fiducia sui temi dell’accessibilità, in particolare per realizzare un nuovo 

regolamento di rilascio del patrocinio/contributo economico. 
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